

Moi A-kieou, prince des quatre univers réunis, à qui vous avez témoigné le désir d'avoir du iu, je me suis appliqué à vous satisfaire. Mais il est difficile de trouver des morceaux qui aient la dimension que vous souhaitez. Cependant, j'ai chargé deux grands de mon palais de se rendre sur le fleuve pour en chercher, et s'ils en trouvent qui ait la grandeur convenable, j'aurai immédiatement l'honneur de vous l'offrir.»

La vie de Hoeï-toung fait mention d'un nouveau tribut, la sixième année Siouan-ho (1124).

---

SOUS LES MING.

La quatrième année Young-lo (1406) du règne de Tchhing-tsou, il vint de Iu-thian des ambassadeurs qui apportèrent des productions de leur pays.

La notice sur Iu-thian, dans l'histoire des étrangers sous les Ming, dit que c'est un ancien royaume qui, depuis les Han jusqu'aux Soung, n'a pas cessé d'être en rapport avec la Chine. La quatrième année Young-lo, un ambassadeur vint de ce pays et apporta un tribut. On chargea divers